Con sueltas realizadas en 2014 y 2015

Iberlince reintroduce en menos de un año 23 linces ibéricos en la región

Lanza - 28/04/2015

Aníbal B. C.

El proyecto LIFE+Iberlince, que cuenta con 19 socios y está gestionado en Castilla-La Mancha por la Junta de Comunidades, Aproca, Fomecam y WWF, ha reintroducido en esta comunidad autónoma 23 ejemplares de lince ibérico en menos de un año, 12 en la provincia de Ciudad Real y 11 en Toledo.

Con la suelta de tres linces la pasada semana, a la que en breve se unirá la otro ejemplar, se han completado una parte más del plan de reintroducción de la especie que persigue el proyecto



Iberlince, y que tiene como objetivo ampliar en la península ibérica sus núcleos poblacionales más allá de los territorios tradicionales en los que hasta ahora se encontraban, Doñana y Andújar.

A la suelta de Lava y Lila en Montes de Toledo, dos hembras criadas en el marco del Programa Ex-situ en los centros de cría en cautividad de El Acebuche (Andalucía) y Silves (Portugal), a la que asistieron la reina Sofía y la presidenta de Castilla-La Mancha, María Dolores de Cospedal, se unirá en las próximas semanas un macho procedente del centro de cría La Olivilla (Andalucía), de nombre Lucero. Con estos tres ejemplares, serán once los linces ibéricos que se han dejado en libertad en Montes de Toledo, un territorio que antes de los años ochenta acogía uno de los principales núcleos de población de la especie en la península ibérica.

Tanto Lava, como Lila y Lucero, al igual que lo sucedió con Keres, Kea, Karma, Jabillo, Kentaro, Kahn, Kendo, Kuna, pasarán previamente a su suelta definitiva por cercados de pre-suelta que permiten que estos ejemplares superen, antes de ser puestos en libertad, un proceso de adaptación al medio natural.

Sierra Morena Oriental

En el caso de Sierra Morena Oriental, en el sur de la provincia de Ciudad Real, han sido doce los ejemplares reintroducidos en menos de un año, después de que el pasado mes de julio tuvieron lugar las primeras sueltas.

El último de los ejemplares liberados fue Lua, una hembra proveniente del centro de cría de Silves (Portugal) que fue puesta en libertad en una finca de Castellar de Santiago.

Su suelta, se produce después de que a mediados del mes de febrero de este mismo año fueran también liberados en esta área de reintrodución otros tres ejemplares, Lugo, Llera, y Lia.

En Sierra Morena Oriental también fueron liberados en julio de 2014 Kala, Kivu, Kung-fu y Kiki, Kaplan, Kairós, Kiowa y Kenitra.

Del total de los 23 ejemplares liberados, cuatro han aparecido muertos por distintas circunstancias, Kivu, Kenitra, Kala y Kairos, todos ellos, en la provincia de Ciudad Real, mientras que el resto se han adaptado de manera satisfactoria a estos nuevos territorios.

1/5/2015 Lanza digital

Esta adaptación confirma la idoneidad de las zonas seleccionadas para su puesta en libertad que para ser elegidas debieron cumplir con los requisitos establecidos en la estrategia nacional de la especie y con los criterios básicos establecidos por la Unión para la Conservación de la Naturaleza (UICN).

Primer parto

Los responsables del programa Life+Iberlince confirmaron el primer parto de dos cachorros en libertad nacidos fuera de Andalucía, en concreto en Extremadura, de linces que han sido reintroducidos gracias a este proyecto que busca recuperar la especie fuera de sus territorios de cría tradicionales.

Según informó ayer Iberlince, diez meses después de la reintroducción del primer lince ibérico en el Valle de Matachel (Badajoz), han podido constatar que una de las hembras liberadas el pasado mes de junio, Kodiak, ha parido los primeros cachorros de lince ibérico nacidos en libertad en esa región.

Hasta el momento han sido avistados dos cachorros, pero indicaron que es posible que exista alguno más. Kodiak es una hembra muy joven, de dos años, y es poco frecuente la reproducción de una hembra subadulta ya que en esta especie se suelen empezar a reproducir a partir de su tercer año de vida. Por eso esta noticia es un hito importante para el programa de reintroducción del lince.

@LanzaDigital - Entidad Pública Empresarial Diario Lanza redaccion@lanzadigital.com Ronda del Carmen s/n - 13002 Ciudad Real Tfno: 926 274690 - Fax: 926 274746